

## Pelatihan dan Pendampingan Menyusun Laporan Keuangan UMKM Dengan SIAPIK di Sekolah Waskito

<sup>1</sup> Abdullah Mubarak, <sup>2</sup> Indria Ningsih, <sup>3</sup> Aditya Riky Nugroho

<sup>1,2,3</sup> Universitas Pamulang

E-mail: dosen00338@unpam.ac.id

### ABSTRACT

*This community service aims to provide insight into knowledge about the preparation of Financial Statements UMKM. The service was carried out at Waskito School which is located at Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, South Tangerang City, Banten 15414, Indonesia. Phone/contact number: (021) 7497706. The target of this service is the owner and manager of UMKM WASKITO located at Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, South Tangerang City, Banten 15414, Indonesia. Phone/contact number: (021) 7497706. The problems that occur in partners are solved in several stages of activities, namely preparation, implementation and evaluation. Preparations are made by conducting a survey of problems related to the problems faced by partners. The implementation was carried out with training and mentoring using the material presentation method and continued with discussions and questions and answers. The evaluation of this stage is carried out by collecting and concluding data from each stage of the activity. The results of community service activities show the success rate with the suitability of material topics with the information needed by UMKM in dealing with the problems that have occurred so far. The existence of this service allows UMKM entrepreneurs to solve financial statement problems that have been a problem for UMKM.*

**Keywords:** Financial Statements, Training, Mentoring, SIAPIK, UMKM.

### ABSTRAK

Pengabdian pada masyarakat ini bertujuan untuk memberikan wawasan pengetahuan tentang pembuatan Laporan Keuangan UMKM. Pengabdian dilaksanakan pada Sekolah Waskito yang beralamat di Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15414, Indonesia. Nomor telepon/kontak: (021) 7497706. Sasaran pengabdian ini adalah pemilik dan pengelola UMKM WASKITO yang beralamat di Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15414, Indonesia. Nomor telepon/ kontak: (021) 7497706. Permasalahan yang terjadi di mitra diselesaikan dalam beberapa tahapan kegiatan yaitu persiapan, pelaksanaan dan evaluasi. Persiapan dilakukan dengan melakukan survey pendahuluan terkait dengan permasalahan yang dihadapi mitra. Pelaksanaan dilakukan dengan pelatihan dan pendampingan dengan menggunakan metode presentasi materi dan dilanjutkan dengan diskusi serta tanya jawab. Evaluasi dari tahapan ini dilakukan dengan mengumpulkan dan menyimpulkan data-data dari masing-masing tahapan kegiatan. Hasil dari kegiatan pengabdian masyarakat menunjukkan tingkat keberhasilan dengan adanya kesesuaian topik materi dengan informasi yang diperlukan oleh UMKM dalam menghadapi permasalahan yang selama ini terjadi. Adanya pengabdian ini membuat pengusaha UMKM dapat diselesaikannya permasalahan laporan keuangan yang selama ini menjadi masalah bagi UMKM.

**Kata Kunci:** Laporan Keuangan, Pelatihan, Pendampingan, SIAPIK, UMKM.

### PENDAHULUAN

Pembangunan akan lebih mantap jika ditunjang oleh wirausaha, dan karena kemampuan pemerintah sangat terbatas, pemerintah tidak akan mampu menggarap semua aspek pembangunan karena sangat banyak membutuhkan anggaran belanja, personalia, dan pengawasannya. Wirausaha merupakan potensi pembangunan, baik dalam jumlah maupun dalam mutu wirausaha itu sendiri. Salah satu bentuk usaha dalam kaitan fenomena ini adalah Usaha Mikro Kecil Menengah atau yang populer dan selanjutnya disingkat dengan nama UMKM. Dan dalam hal ini pula termasuk kegiatan ekonomi/UMKM yang di kelolah oleh sekolah atau yayasan, yang disebut dengan UMKM SEKOLAH. UMKM WASKITO hadir dimasyarakat sebagai sebuah UMKM yang melayani dalam pemenuhan kebutuhan hidup manusia sehari-hari, terutama makanan, minuman, peralatan sekolah, dan lain-lain untuk warga sekolah dan masyarakat sekitar sekolah. Selain itu UMKM ini juga hadir sebagai wadah untuk membantu pemerintah, diantaranya: menyiapkan SDM unggul melalui

pelatihan akuntansi -menyusun laporan keuangan bagi lulusan SMA/ SMK yang siap kerja, peenyediaan lapangan pekerjaan bagi karyawan/ staf sekolah, dan lai-lain.

Sekolah Waskito merupakan sekolah terbaik yang berada tepat di Tangerang Selatan, dengan fasilitas super lengkap dan juga menghasilkan lulusan dengan kualitas yang sangat terbaik, sehingga menciptakan lulusan yang berprestasi dan mandiri. Untuk alamat sekolahnya Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, Serua, Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15414, Indonesia. Nomor telepon / kontak: (021) 7497706. Untuk permasalahan yang akan diangkat dalam pengabdian ini adalah pembuatan Laporan keuangan bagi pelaku UMKM dan juga pelatihan pembuatan laporan keuangan bagi para siswa SMA. Oleh karenanya pemilik UMKM dan siswa perlu dan sangat memerlukan pendampingan dalam penyusunan laporan keuangan, diantaranya dengan menggunakan aplikasi SIAPIK.

Sistem Informasi Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SIAPIK) merupakan aplikasi pencatatan keuangan atau aplikasi akuntansi berbasis digital yang dikembangkan oleh Bank Indonesia (BI). Aplikasi ini diperuntukkan bagi UMKM agar dapat membuat laporan keuangan yang lengkap dan akurat. Adapun tujuan dari pada penelitian dan pengabdian ini adalah diantaranya sebagai berikut:

- 1) Untuk mengetahui seberapa jauh pemahaman laporan keuangan bagi pelaku UMKM dan bagi siswa sekolah khususnya siswa SMA di Sekolah Waskito
- 2) Untuk menambah strategi terbaru dalam penyusunan laporan keuangan yang sesuai dengan standar Akuntansi.
- 3) Menambah pengetahuan dan wawasan serta update dalam laporan keuangan.

## **METODE**

Kegiatan PKM yang dilakukan tim dosen pada Sekolah dan UMKM WASKITO Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, Serua, Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15414, Indonesia. Nomor telepon / kontak: (021) 7497706. Menggunakan metode awal memaparkan materi mengenai laporan keuangan, sekaligus tanya jawab sesuai kebutuhan yang ada di Sekolah WASKITO Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, Serua, Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15414, Indonesia. Nomor telepon / kontak: (021) 7497706. Selanjutnya Pendampingan melakukan Pembuatan laporan keuangan dengan cara praktik langsung oleh bagian keuangan, setelah melakukan penginputan data data yang terkumpul atau data yang berbentuk manual, maka proses selanjutnya melihat laporan hasil dari proses penginputan. pendampingan ini akan memudahkan UMKM dengan SIAPIK dalam membuat laporan keuangan.

Laporan keuangan merupakan kegiatan yang tidak dapat dipisahkan dalam kegiatan usaha. Hal itu pun yang dirasakan oleh Sekolah WASKITO Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, Serua, Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15414, Indonesia. Nomor telepon / kontak: (021) 7497706, di mana hampir setiap transaksinya tidak luput dari pencatatan. Dengan banyaknya UMKM yang tidak membuat laporan keuangan menggambarkan UMKM ada kendala di dalam membuat laporan Keuangan. Adapun tahap-tahap untuk penyelesaiannya adalah sebagai berikut:

1. Memberikan penyuluhan terkait dengan cara pembuatan laporan keuangan.
2. Memberikan pendampingan dan pelatihan terhadap pencatatan transaksi.
3. Memberikan pendampingan dan pelatihan mengelola keuangan UMKM.
4. Memberikan pendampingan dan pelatihan membuat jurnal, buku besar.
5. Memberikan pedampingan terkait pembuatan laporan keuangan UMKM
6. Memberikan pedampingan terkait dengan perpajakan, meliputi perhitungan, penyetoran dan pelaporan pajak, baik secara manual dan terkomputerisasi dengan menggunakan SIAPIK.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

### **Hasil**

Adapun hasil yang didapat dari pengabdian masyarakat ini adalah sebagai berikut:

1. UMKM dalam melakukan pencatatan akuntansi selama ini menggunakan manual dengan excel dalam pencatatan dan pembuatan laporan keuangan.
2. Setelah mendapat pengetahuan tentang laporan keuangan UMKM berkomitmen untuk melakukan pembuatan laporan keuangan dengan menggunakan SIAPIK.
3. Setelah melakukan diskusi dan berkonsultasi tentang masalah laporan keuangan yang sedang dihadapi UMKM, permasalahan tersebut mulai mendapat kejelasan dan titik terang untuk dilanjutkan pada tahap berikutnya.

### **Pembahasan**

Dalam melakukan Pembuatan laporan keuangan, UMKM selama ini masih terkendala pembuatan pencatatan transaksi sehingga UMKM masih kesulitan untuk membuat laporan keuangan. Dosen pengabdian memberikan pengetahuan terkait dengan cara membuat laporan keuangan UMKM. Sekolah WASKITO Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, Serua, Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15414, Indonesia. Nomor telepon / kontak: (021) 7497706. merupakan UMKM yang bergerak dalam usaha penjualan busana muslim. Dalam beberapa tahun terakhir perusahaan mengalami kendala dalam pembuatan laporan keuangan yang diakibatkan oleh kurangnya sumber daya manusia dalam bidang akuntansi. Hal ini mengakibatkan UMKM belum bisa membuat laporan keuangan. Dosen pengabdian memberikan pendampingan pembuatan laporan keuangan serta memberikan masukan terkait permasalahan keuangan yang dihadapi UMKM. dari mengumpulkan bukti transaksi, penyusunan laporan keuangan. Tahap awal yang dilakukan tim pengabdian adalah memperkenalkan laporan keuangan, membuat bukti transaksi, membuat jurnal, membuat buku besar kemudian membuat laporan keuangan.

## **KESIMPULAN**

Upaya yang dilakukan tim pengabdian selaku dosen Universitas Pamulang untuk menambah pengetahuan tentang Pendampingan Pembuatan laporan keuangan UMKM pada Sekolah dan UMKM WASKITO Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, Serua, Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15414, Indonesia. Nomor telepon / kontak: (021) 7497706, yang berguna bagi diri sendiri dan orang lain terutama bagi UMKM adalah dengan mengadakan pengabdian kepada masyarakat dengan cara memberikan penyuluhan serta pendampingan. Dengan demikian, pemilik Sekolah WASKITO Jl. Raya Pamulang Permai II No.75, Serua, Ciputat, Serua, Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten 15414, Indonesia. Nomor telepon / kontak: (021) 7497706. dapat mengimplementasikan ilmu yang sudah didapatnya pada Pendampingan Pembuatan Laporan Keuangan dan perpajakan. hal ini dapat memberikan masukan serta ilmu baru dalam Pelaporan yang sesuai dengan SAK EMKM.

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Ankarath, Nandakumar, dkk, 2010. "Memahami IFRS Standar Pelaporan Keuangan Internasional". Edisi Bahasa Indonesia, PT indeks, Jakarta Barat.
- Gramedia. (n.d.). UMKM. Retrieved from <https://www.gramedia.com/literasi/umkm/>
- Heri. 2015. Akuntansi dasar 1 dan 2. Kompas Gramedia. Jakarta. <https://waskito.sch.id>
- Komite S.A.K Ikatan Akuntan Indonesia. 2014. "Standar Akuntansi Keuangan". Lembaga Penerbit Salemba Jakarta.

- Kompas.com. (2023, September 22). 6 keuntungan berjualan di area sekolah. Retrieved from [https://umkm.kompas.com/read/2023/09/22/190000183/-6-keuntungan-berjualan-di-area-sekolah#google\\_vignette](https://umkm.kompas.com/read/2023/09/22/190000183/-6-keuntungan-berjualan-di-area-sekolah#google_vignette).
- Pajak.com. (n.d.). Mengenal SiApik: Aplikasi pencatatan laporan keuangan. Retrieved from <https://www.pajak.com/komunitas/opini-pajak/mengenal-siapik-aplikasi-pencatatan-laporan-keuangan>
- Republik Indonesia. 2018 Undang-undang no 23 tahun 2018. Lembaran Negara Republik Indonesia. Jakarta.
- Sah.co.id. (n.d.). Memahami laporan keuangan UMKM dan contoh penerapannya sesuai SAK EMKM. Retrieved from <https://sah.co.id/blog/memahami-laporan-keuangan-umkm-dan-contoh-penerapannya-sesuai-sak-emkm/>
- Stice, EK. 2015. *“Akuntansi Intermediet”*, Edisi 15, Buku Dua. Salemba Empat. Jakarta.